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En la Ciudad de Mendoza, (Mza), 
siendo las 10:00 horas del día 2 de 
febrero de 2022, da comienzo la 
reunión CONSEJO ASESOR DEL 
BANCO DE VINOS DE LA 
PROVINCIA DE MENDOZA, con la 
asistencia del Director Ejecutivo Sr. 
Alfredo Aciar, los Consejeros 
Titulares: Sr. Juan Carlos Ubriaco, Sr.  
Sr. Edgardo Roby, Sr. Emmanuel 
Carbonero, Sr. Carlos Crotta, Sr. 
Fabian García, Sr. Julián Noguerol y 
Sr. Rubén Panella, los Consejeros 
suplentes Sr. Marcelo Federici, Sr. 
Pedro Carricondo, Sr. Matías 
Manzanares, Sr. Pedro Sergio 
Bertona, Sr. Luis Mendoza, y Sr. 
Miguel Abdala. La reunión del 
CONSEJO ASESOR DEL BANCO DE 
VINOS DE LA PROVINCIA DE 
MENDOZA se realiza en forma 
virtual y presencial.

ORDEN DEL DÍA 02/02/2022

1.Aprobación acta reunión anterior

2.Análisis de la Situación Actual de la 
Vitivinicultura

3.Varios.

El Director Ejecutivo declara abierto el acto 
para tratar el ORDEN DEL DIA DEL EPÍGRAFE, 
haciendo un repaso del mismo:

1. Aprobación acta reunión anterior: 
El Sr. Alfredo Aciar consulta si existe alguna 
observación sobre el acta anterior. Al no haber 
ninguna se considera aprobada por 
unanimidad.
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2.Situación actual de la vitivinicultura

El señor Alfredo Aciar realiza una presentación de cómo se encuentra la situación de 
la vitivinicultura, según la visión del Gobierno provincial. Comienza realizando una 
relación entre precios y stocks vínicos. Compara la evolución de las principales 
variables vitivinícolas desde el año 2010 hasta el año 2021: producción elaborada, 
consumo interno, exportaciones de vinos y jugo concentrado de uva; y con esto 
calcula la oferta y la demanda global de cada año y, por diferencia, el excedente. 
Finalmente, se calculan y comparan los valores promedios de los últimos 10 años y 5 
años, para cada una de las variables. Del análisis comparativo se puede ver que hemos 
perdido un millón y medio de quintales de cosecha elaborada y desde el lado de la 
demanda observamos que tenemos menos consumo interno de vinos y un 
crecimiento muy tenue de las exportaciones. En el caso del mosto, también se 
observa una leve caída en las exportaciones. En cuanto a la oferta y la demanda total 
del sector, se observa que el excedente promedio se encuentra en 1.600.000 
hectolitros. En términos generales, podemos concluir que estamos un negocio menor 
en términos de volúmenes, ya que se contraen la elaboración, el consumo interno, el 
mercado externo de gráneles y de jugo concentrado de uva. 

Muestra un cuadro con la evolución histórica de los stocks esperados de vino, 
medidos en meses de comercialización, dónde se puede ver la evolución mes a mes, 
desde el 01 de enero de 2020 hasta el 01 de enero de 2022. Allí se puede ver que, en 
los últimos meses, se produjo un crecimiento hasta el mes de noviembre de 2021 y, 
luego, ha comenzado a reducirse llegando en la actualidad a 5,68 meses. Y estima 
llegar a la próxima elaboración 2022 con un stock equilibrado. 
Luego muestra una diapositiva con los números haciendo foco en los últimos dos 
años. Se puede ver que llegamos con 5,68 meses lo que representa un excedente de 67 
millones de litros o sea solamente un 6% de la producción total. 

Luego muestra la evolución del precio real del vino desde marzo del 2020 a la 
actualidad, según el informe de la comisión de precios de la Bolsa de Comercio de 
Mendoza. En el cuadro de la izquierda se observa los precios nominales y en el de la 
derecha los mismos precios deflactados. Concluye que, en el caso de los vinos tintos, 
la evolución del precio le ganó levemente a la inflación (IPC nivel general), lo mismo 
que en el caso del mosto sulfitado. Mientras que, en el vino blanco de blancas y blanco 
escurrido, se aprecia que la inflación superó a la evolución de sus precios. Como la 
función del Banco de Vinos es estabilizar el precio real del vino, en función de lo 
expresado, vemos que razonablemente se van logrando los objetivos.

Si analizamos la información de la cosecha anterior, vemos que recolectamos en la 
Argentina 22.400.000 quintales, cuándo el pronóstico del INV había fijado una 
cosecha esperada de poco más de 19 millones de quintales. Este error de cálculo 
agregó un potencial excedente de casi 3 millones de quintales. 

Durante el año pasado, el porcentaje de diversificación establecido fue del 20%. No 
obstante, se terminó elaborando mosto por el equivalente al 24% a nivel país y al 18% 
en la provincia de Mendoza.

Si se hubiera cumplido el pronóstico del INV y se elaboraba el mismo porcentaje de 
mosto, hoy tendríamos 150 millones de litros de vino menos y estaríamos con un 
stock de equilibrio. De todas formas, a pesar de este importante error de cálculo, la 
situación ha sido bastante equilibrada durante todo el año 2021. Rescata de 
importancia de trabajar en un correcto pronóstico de la cosecha.
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El señor Alfredo Aciar realiza una presentación de cómo se encuentra la situación 
de la vitivinicultura, según la visión del Gobierno provincial. Comienza realizando 
una relación entre precios y stocks vínicos. Compara la evolución de las 
principales variables vitivinícolas desde el año 2010 hasta el año 2021: 
producción elaborada, consumo interno, exportaciones de vinos y jugo 
concentrado de uva; y con esto calcula la oferta y la demanda global de cada año 
y, por diferencia, el excedente. Finalmente, se calculan y comparan los valores 
promedios de los últimos 10 años y 5 años, para cada una de las variables. Del 
análisis comparativo se puede ver que hemos perdido un millón y medio de 
quintales de cosecha elaborada y desde el lado de la demanda observamos que 
tenemos menos consumo interno de vinos y un crecimiento muy tenue de las 
exportaciones. En el caso del mosto, también se observa una leve caída en las 
exportaciones. En cuanto a la oferta y la demanda total del sector, se observa que 
el excedente promedio se encuentra en 1.600.000 hectolitros. En términos 
generales, podemos concluir que estamos un negocio menor en términos de 
volúmenes, ya que se contraen la elaboración, el consumo interno, el mercado 
externo de gráneles y de jugo concentrado de uva. 

Muestra un cuadro con la evolución histórica de los stocks esperados de vino, 
medidos en meses de comercialización, dónde se puede ver la evolución mes a 
mes, desde el 01 de enero de 2020 hasta el 01 de enero de 2022. Allí se puede ver 
que, en los últimos meses, se produjo un crecimiento hasta el mes de noviembre 
de 2021 y, luego, ha comenzado a reducirse llegando en la actualidad a 5,68 
meses. Y estima llegar a la próxima elaboración 2022 con un stock equilibrado. 
Luego muestra una diapositiva con los números haciendo foco en los últimos dos 
años. Se puede ver que llegamos con 5,68 meses lo que representa un excedente 
de 67 millones de litros o sea solamente un 6% de la producción total. 

Luego muestra la evolución del precio real del vino desde marzo del 2020 a la 
actualidad, según el informe de la comisión de precios de la Bolsa de Comercio de 
Mendoza. En el cuadro de la izquierda se observa los precios nominales y en el de 
la derecha los mismos precios deflactados. Concluye que, en el caso de los vinos 
tintos, la evolución del precio le ganó levemente a la inflación (IPC nivel general), 
lo mismo que en el caso del mosto sulfitado. Mientras que, en el vino blanco de 
blancas y blanco escurrido, se aprecia que la inflación superó a la evolución de sus 
precios. Como la función del Banco de Vinos es estabilizar el precio real del vino, 
en función de lo expresado, vemos que razonablemente se van logrando los 
objetivos.

Si analizamos la información de la cosecha anterior, vemos que recolectamos en la 
Argentina 22.400.000 quintales, cuándo el pronóstico del INV había fijado una 
cosecha esperada de poco más de 19 millones de quintales. Este error de cálculo 
agregó un potencial excedente de casi 3 millones de quintales. 

Durante el año pasado, el porcentaje de diversificación establecido fue del 20%. 
No obstante, se terminó elaborando mosto por el equivalente al 24% a nivel país 
y al 18% en la provincia de Mendoza.

Si se hubiera cumplido el pronóstico del INV y se elaboraba el mismo porcentaje 
de mosto, hoy tendríamos 150 millones de litros de vino menos y estaríamos con 
un stock de equilibrio. De todas formas, a pesar de este importante error de 
cálculo, la situación ha sido bastante equilibrada durante todo el año 2021. 
Rescata de importancia de trabajar en un correcto pronóstico de la cosecha.
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Si analizamos la demanda vemos que el consumo ha caído un 12% en el mercado 
interno y tenemos un 50% de la población por debajo de la línea de la pobreza. Opina 
que la merma de la producción estará entre el 5% y el 10%, en su opinión el consumo 
caerá un 10% por lo que piensa que el punto de equilibrio no se va a correr. En general 
cree que el mercado se va achicando y concentrando, y ve con preocupación la 
viabilidad de la actividad. El Sr. Marcelo Federici cree que hay herramientas que se 
han usado para equilibrar la oferta y la demanda, y son las únicas que han dado un 
resultado. Destaca la importancia de crear mecanismos para equilibrar la oferta y la 
demanda, destacando que debemos usar bien las herramientas, con un correcto 
pronóstico, los números del mercado, etc. También ve que es determinante la caída 
del poder adquisitivo, y la falta de competitividad del tipo de cambio. El Sr. Edgardo 
Roby está de acuerdo en que la regulación evita el corte de blanco con tinto, pero no 
comparte el aprovechamiento de las mosteras de la firma del acuerdo. También 
coincide que producimos más de lo que consumimos, ve que hay falta de control en 
las variedades sobre todo en el Malbec, por lo que sería importante hacer un censo 
para ver el volumen de cada variedad. Pide mejorar los precios para los productores 
eficientes, y pide que se tenga en cuenta que hay mucho daño de por heladas y 
granizo. Considera que la uva termina siendo la variable de ajuste de la industria, sin 
contemplar los costos, esto va a terminar en una mayor concentración en la 
producción agrícola y las bodegas. El Sr. Emanuel Carbonero coincide con los 
diagnósticos, y piensa que hay muchas variedades muy afectadas por helada y 
granizo, y que vamos a tener una cosecha menor a la del año pasado. Expresa la 
dificultad de trasladar los precios al mercado internacional, por el incremento del 
precio y por el atraso del tipo de cambio. En el acuerdo Mendoza San Juan cree que 
es muy importante la diversificación mixta, no sólo en el mosto sino también en las 
exportaciones de vino a granel. El Sr. Alfredo Aciar comenta que los datos de los 
daños tasados equivalen a 16.000 has. con daño al 100% en todos los cultivos, en 
granizo llevamos acumuladas 3.000 has. más 2.000 has. de las últimas granizadas. El 
Sr. Sergio Villanueva ratifica que está vigente la diversificación mixta desde el 2019, 
donde se pueden hacer vinos con destino a mercado externo, que en el caso de no 
concretarse la exportación de debe destilar. El Sr. Alfredo Aciar resume que no 
tenemos excedentes, con un pronóstico de cosecha de San Juan de -10% y en 
Mendoza se estima cerca de -8%. Con respecto al acuerdo la opinión está dividida, el 
acuerdo está vigente, pero con una contribución obligatoria desactualizada. El Sr. 
Sergio Villanueva cree que la multa aún es importante a pesar de que considera que 
hay que actualizarla. Cree que es importante mantener el equilibrio para que el 
precio del vino y el mosto no sean tan diferentes. El Sr. Alfredo Aciar comenta que el 
gobierno va a intervenir con un operativo, que se anunciará después del pronóstico, 
con el objetivo de impulsar el precio de las uvas criollas y apostando a una mayor 
devaluación. El Sr. Edgardo Roby pide hablar sobre el reglamento operativo, donde 
hay temas pendientes como el alquiler de vasija, la fijación del precio de referencia, 
etc., para mejorar la efectividad de los operativos. El Sr. Fabián Garcia cree que en el 
Valle de Uco se ve una merma considerable, por efecto de la helada y algo de granizo. 
En la zona hay una gran demanda de uvas blancas varietales. El Sr. Juan Carlos 
Ubriaco propone que la próxima reunión se realice la primera o segunda semana de 
marzo. El Sr. Luis Mendoza propone reunirnos después del informe del INV. El Sr. 
Alfredo Aciar propone el 23 de febrero para que esté un poco más avanzada la 
cosecha con cierta flexibilidad de acuerdo a la evolución de la misma.

El Director al no haber más puntos que tratar, da por finalizada la reunión del 
Consejo Asesor, siendo las 13:00 horas.




